
而不允许以言废法现 象的存在
。

为此
,

要对高教领 导机关
、

高校领导干部以及 广 大 教职 员

工进行法制教育
,

增强他们的社会主义法律意识
。

提高他们依法办事的 自觉性
。

此外
,

根据一些国家的经验
,

例如苏联
,

在中央高教部门
,

加盟共和国和省
、

市高教部

门都设有高教法规的研究
、

顾问机构
,

以及高教法规执行监督机构
。

司法检察机关
,

对高教

法规执行情况
,

也不断地实行法律监督
。

这 也是可以借鉴的
。

总之
,

我国高教立法和高教法制建设
,

已经有 了一个 良好的开端和基础
,

只要我们继续

努力
,

我国的高教法一定会迅速地完备起来
,

我国的高教法制建设一定会迅速地健全起来
。
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中国法学会在成都召开

综合治理调查研究讨论会

( 本刊讯 ) 中国法学会于今年十月二
一

十六 日至
一

二 十九 日在成都召开了综合治理调查研究

讨论会
。

会议是经过半年多时间的充分准备以后召开的
。

与会同志
一

致认为
,

及时 召开这样

的会议
,

非常必要
。

会议之前
,

根据 中国法学会党组的决定
,

以中国法学会党组副书记
、

副会 长梁文英同志

和副会长甘重斗同志为组长的两个调查研究小组
,

分赴四川和浙江
,

会同四川省法学会和浙

江省法学会的同志们
,

深入墓层
,

进 行了实地调查
,

写出 了关于综合治理问题的调查研究报

告
。

一

与此 同时
,

根据 中国法学会关 于召开这次会议的通知
,

全国各地法学会的 同 志 和 其 他

有关部门的同志
,

也分别围绕这个主题进行了 一些实地调查研究活动
,

写出了
一

些调查研究

报告和学术论文
。

会议期间
,

来 自全国各地从事社会治安综合治理问髓研究工作的实际工作者和 一些专家
、

学者一百来人
,

向会议提出了 一批调查研究报告和学术沦文
。

中国法学会副会长梁文英同志

主持了这次会议
。

中国法学会副会长 甘重斗同志在开幕式
_

L的讲话中
,

就这次会议所要着重讨

论的
“

什么是综合治理
” `

和
“
怎样实行综合治理

”
两个主题

,

介绍了当前在理论上和实际工作

中值得研究的新情况
,

引导大家集中讨论了有关的 一些认识 l讨题
。

会议交流 了就这一问题进

行调查研究取得的成果
,

并对社会治安综合治理的方针及其在实践中的经验和问题进行了学

术交流
。

一些与会者还在会上提出了建 立具有我国特色的综合治理学的理论体系的问题
。

(杜 川 )


